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H A R I A N

Sedikitnya	 3	 rumah	 sakit	 (RS)	 di	 Indonesia	 ditengarai	 memanipulasi	

klaim	 tagihan	 kepada	 Badan	 Penyelenggara	 Jaminan	 Sosial	 (BPJS)	

Kesehatan.	 Akibat	 praktik	 lancung	 ini	 kerugian	 negara	 diperkirakan	

mencapai	Rp	35	miliar.	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	menemukan	2	

modus	 penipuan	 yang	 umum	 dipakai.	 Pertama,	 dilakukan	 klaim	 10	 kali	

�isioterapi	tapi	nyatanya	pasien	hanya	2	kali.	Kedua,	orangnya	ada,	terapinya	

ada,	 tapi	 dilakukan	 penggelembungan	 nilai	 klaimnya.	 Praktik	 itu	 disebut	

sebagai	 phantom	 billing.	 Saat	 ini	 baru	 satu	 RS	 di	 Jawa	 Tengah	 dan	 dua	 di	

Sumatera	Utara	yang	 terendus.	Komisi	anti-rasuah	pun	meminta	RS-	RS	 lain	

yang	melakukan	kecurangan	serupa	segera	mengakui.

Baca	di	hal	11....

3 Rumah Sakit Terlibat, Negara Rugi Rp 34 Miliar

PELAKU:
-Satu RS di 
Jawa Tengah 
(penipuan ) 
Rp	29	juta

-Dua RS di Sumut 
ada Rp	4	miliar	
dan	Rp	1	miliar 
hasil audit atas 
klaim BPJS 

Kerugian	Negara:	
mencapai Rp 34 miliar

Modus:
Pertama, misalnya 
diklaim 10 kali 
�isioterapi tapi nyatanya 
pasien hanya dua kali. 
Kedua, orangnya ada, 
terapinya ada, tapi nilai 
klaimnya 
digelembungkan.

Waktu	Kejadian:	
Tahun 2018

JENIS+JENIS	FRAUD	
KLAIM	BPJS

Phantom/
manipulation	diagnosys	
yang berarti memberikan 
diagnosis berbeda dengan 
hasil pemeriksaan untuk 
dapat klaim yang lebih tinggi.

Phantom	billing	
atau klaim atas layanan 
yang tidak pernah diberikan 
(klaim �iktif). 

Self	referrals	
yaitu biaya pelayanan akibat 
rujukan ke RS tertentu atau 
ke dokter yang sama di 
fasilitas kesehatan lain 
kecuali dengan alasan 
keterbatasan fasilitas.

Fragmentation 
yang berarti pemecahan paket pelayanan 
dalam episode yang sama untuk 
mendapat nilai klaim yang lebih besar 
pada satu episode perawatan pasien.

Suap	atau	grati�ikasi	
Iuran biaya (menarik biaya dari peserta 
tidak sesuai dengan ketentuan).

FAKTA 3 RS 

MEMANIPULASI 

KLAIM BPJS 

KESEHATAN
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50 orang

39 orang

36 orang

26 orang

17 orang

12 orang

16 orang

11 orang

8 orang

8 orang

6 orang

4 orang

3 orang

28 orang

26 orang

19 orang

17 orang

14 orang

12 orang

11 orang

7 orang

7 orang

2 orang

1 orang

1 orang

1 orang
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H A R I A N

pakar hukum tata negara Feri Amsari.
Feri mengatakan fase kegelapan 

KPK terjadi di era Presiden Joko 
Widodo (Jokowi). Situasi ini harus 
d i u b a h  d a n  P r a b o w o  m e s t i 
menunjukkan perbedaannya.

“Kalau kita masuk fase kegelapan 
KPK di era Presiden Jokowi selama 10 
tahun ini, mestinya begitu presiden 
m e m u l a i  ke r j a - ke r j a  ko n s t i t u -
s ionalnya  maka dia  harus  me-
nunjukkan perbedaannya,"  ujar 
Feri.(tro,rls,wid,ist/ dya)

tanggapan dari masyarakat terhadap 
nama-nama peserta seleksi Calon 
Pimpinan dan Dewan Pengawas KPK 
Masa Jabatan Tahun 2024-2029 yang 
dinyatakan lulus seleksi administrasi,” 
kata Yusuf. 

Diketahui, delapan di antaranya 
berasal  dari  kalangan internal 
KPK."Terkonfirmasi ada delapan insan 
KPK yang lulus seleksi administrasi 
sebagai calon pimpinan KPK," kata 
Juru Bicara KPK Tessa Mahardhika 
Sugiarto di gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta Selatan, Rabu (24/7/2024).

Dari delapan kalangan internal 
KPK itu, dua di antaranya berstatus 
pimpinan KPK. Tiga orang menjabat 
deputi, satu orang sebagai kepala 
satgas, satu orang pejabat Fungsional 
Analisis, hingga Sekjen KPK.

Anggota Komisi III DPR Fraksi PDI-
P Johan Budi lolos seleksi administrasi 
calon pimpinan (capim) Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK). Johan 
Budi pun menyatakan dirinya akan 
mundur dari DPR dan PDI-P. .

"Saya berencana mundur dari DPR 
dan Partai PDI-P, tapi perlu proses 
pengunduran diri .  Paling t idak 
sebelum proses seleksi di Pansel 
Capim KPK selesai," ujar Johan Budi 
Rabu (24/7/2024).

 Johan Budi menyebut dirinya akan 
bersurat kepada pimpinan DPR 
terlebih dahulu. Lalu, kata dia, langkah 
terakhirnya adalah mengundurkan 
diri dari PDI-P. 

"Pertama surat ke Pimpinan DPR 
dulu. Baru nanti terakhir ke partai," 
imbuhnya.

Dilantik	Prabowo
Peneliti Indonesia Corruption 

Watch (ICW) Kurnia Ramadhana 
melihat ada sebuah keunikan terkait 
hal tersebut.

Menurut dia, panitia seleksi calon 
pimpinan (capim KPK) dan dewan 
pengawas sejatinya adalah nama-
nama yang dipilih langsung oleh 

Presiden Jokowi. Lalu sebaliknya, 
mereka yang terseleksi justru dilantik 
oleh Prabowo sebagai Presiden 
Indonesia yang baru.

"Proses kali ini agak unik karena 
berada di dua rezim pemerintah yang 
berbeda, pansel dibentuk oleh Jokowi 
pimpinan KPK nanti disumpah di 
hadapan Prabowo. Maka dari itu kita 
berharap agar dua figur ini dapat 
memastikan proses seleksinya,” kata 
Kurnia.

Proses seleksi dimaksud, lanjut 
dia, adalah dengan memperhatikan 
tahap demi tahap yang dilakukan oleh 
Pansel KPK.

Kurnia meminta, andai nantinya 
ada peserta yang secara administrasi 
tidak patuh laporan harta kekayaan 
penyelenggara negara (LHKPN) tapi 
masih terus bisa lolos, masyarakat 
secara patut dinilai layak melayangkan 
protes.

"Tidak taat LHKPN tapi lolos oleh 
pansel maka kita pantas untuk mem-
blacklist atau mosi tidak percaya 
kepada proses seleksi kali ini," terang 
dia.

Ku r n i a  b e r h a ra p ,  a p a  ya n g 
menimpa KPK di era Firli Bahuri tidak 
terulang. KPK dinilai rusak dan tidak 
lagi berintegritas.

Padahal sebab musababnya, kata 
dia, sudah diwanti sejak proses seleksi 
di tingkat pansel. Hanya saja hal 
tersebut tidak didengar dan menjadi 
karma bagi institusi.

"Jangan sampai mengulang proses 
tahun 2019 yang akhirnya kena karma 
a k i b a t  m e r e k a  t e r l a l u  s e r i n g 
m e n g g u n a k a n  ' h e a d s e t '  t i d a k 
mendengar suara masyarakat," Kurnia 
menandasi.

Sementara iti, kepercayaan publik 
terhadap Lembaga Antikorupsi terus 
tergerus.

"Dia harus membangun harapan 
baru dari ketidakpercayaan publik 
terhadap pemberantasan korupsi, 
menjadi timbul harapan baru," kata 

382 Orang Lolos Seleksi Capim-Dewas KPK, 

Didominasi Akademisi

JAKARTA - Panitia Seleksi (Pansel) 
m e n g u m u m k a n  a d a  2 3 6  c a l o n 
pimpinan (Capim) dan 146 calon 
dewan pengawas (Dewas)  KPK 
periode 2024-2029 yang lolos seleksi 
administrasi. Totalnya sebanyak 382 
orang.

Ketua Panit ia  Seleksi  Calon 
P i m p i n a n  ( C a p i m )  d a n  C a l o n 
P e n g a w a s  ( D e w a s )  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi atau Pansel 
KPK Yusuf Ateh mengatakan, peserta 
yang lolos yang lolos administrasi 
mayoritas berasal dari kalangan 
akademisi.

“Kalau  ki ta  l ihat  komposis i 
b e r d a s a r k a n  i n s t i t u s i n y a ,  i n i 
akademisi untuk Capim maupun calon 
Dewas nampaknya yang pal ing 
banyak, dan yang paling sedikit itu 
d a r i  T N I ,”  u j a r  Y u s u f ,  R a b u 
(24)7/2024).

Adapun komposisi pendaftar yang 
lulus seleksi administrasi berdasarkan 
jenis kelamin adalah 221 laki-laki dan 
15 perempuan untuk capim KPK serta 
130 laki-laki dan 16 perempuan untuk 
posisi calon dewas KPK.

Yu s u f  m e n g a t a k a n ,  t e r j a d i 
kenaikan, baik secara jumlah maupun 
persentase pendaftar untuk Capim 
dan Dewas dibandingkan masa 
sebelumnya.

Saat jumpa pers di Gedung Utama 
Kementerian Sekretariat ,  Yusuf 
m e n g a t a k a n ,  s a m p a i  d e n g a n 
ditutupnya masa pendaftaran pada 15 
Juli 2024, jumlah pendaftar masing-
masing capim sebanyak 318 orang dan 
calon dewas sebanyak 207 orang. 
Sementara pada seleksi 2019, jumlah 
pendaftar sebanyak 376 orang.

“Dari jumlah pendaftar tersebut, 
yang dinyatakan lulus sebanyak 236 
orang atau 74 persen untuk calon 
pimpinan KPK dan sebanyak 146 
orang atau 71 persen untuk calon 
Dewan Pengawas KPK,” kata Yusuf.

 Pendaftar yang dinyatakan Lulus 
Seleksi Administrasi, diwajibkan 
mengikuti seleksi tahap berikutnya. 
Tes Tertulis Calon Pimpinan KPK akan 
diselenggarakan pada Rabu, 31 Juli 
2 0 2 4  p u k u l  0 7 . 3 0 - 1 1 . 0 0  W I B . 
Sementara Tes Tertulis Calon Dewan 
Pengawas KPK pada pukul 12.30-
16.00 WIB.

Tes tertulis akan digelar Pusat 
Pengembangan Kompetensi ASN 
Kementerian Sekretariat Negara Jalan 
Gaharu I No.1, Cilandak, Jakarta 
Selatan.

Kepala BPKP ini juga berharap 
kepada masyarakat untuk mem-
berikan tanggapan terhadap nama-
nama para peserta yang telah lolos 
seleksi administrasi.

Tanggapan dapat disampaikan 
mulai 24 Juli-24 Agustus 2024 

“Panitia Seleksi mengharapkan 

Ketua	Panitia	Seleksi	Calon	Pimpinan	(Capim)	dan	Calon	Pengawas	(Dewas)	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	

atau	Pansel	KPK	Yusuf	Ateh



Heddy Lugito, Rabu (3/7/2024).
Setelah dipecat, posisi Hasyim 

Asy'ari kini diisi oleh Mochammad 
Afifuddin yang menjadi Ketua Plt KPU 
RI. Penggantian sementara Ketua KPU 
itu berdasar hasil rapat pleno KPU 
pada Kamis (4/7/2024) lalu.

Menanti	Surat	Presiden	
Sebelumnya, Wakil Ketua DPR RI 

Muhaimin Iskandar mengatakan 
bahwa pihaknya belum menerima 
surat presiden soal pengganti mantan 
Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
RI Hasyim Asy'ari.

Walaupun demikian, ia tidak 
m e n u t u p  ke m u n g k i n a n  b a h wa 
lembaganya akan menerima surpres 
t e r s e b u t  d a l a m  w a k t u  d e k a t . 
"Mungkin minggu-minggu ini kali ya," 
ujarnya.

Senada, Ketua Komisi II DPR 
Ahmad Doli Kurnia mengatakan 
pihaknya belum menerima surat 
presiden (surpres).

Waketum Golkar ini  menilai 
penunjukan ketua KPU baru pasca 
pemecatan Hasyim seharusnya segera 
dilakukan. Dia mengatakan pihaknya 
akan segera menggelar rapat setelah 
mendapat penugasan dari pimpinan 
DPR.

"Jadi seharusnya karena ini urgen, 
kalau memang surat itu sudah masuk, 
maka harusnya diproses segera di 
pimpinan DPR dan diserahkan ke 
Komisi II untuk segera melakukan 
rapat," ujar Doli.

Sementara, Anggota Komisi II DPR 
Guspardi Gaus menyebut, Iffa Rosita 
sebagai kandidat calon Komisioner 
Komisi  Pemilihan Umum (KPU) 
pengganti  Hasyim Asy'ari  yang 
terjerat kasus asusila.

G u s p a r d i  m e n g a t a k a n ,  I f f a 
merupakan kandidat yang mendapat 
suara tertinggi calon Komisioner KPU, 
namun tak lolos uji kelayakan dan 
kepatutan atau fit and proper test di 
DPR pada 2022 lalu.

Politisi Partai Amanat Nasional 

(PAN) inj menjelaskan, ketentuan 
penggantian diatur dalam Pasal 29 
ayat (4) huruf a UU No. 2/2007 tentang 
Penyelenggara Pemilu.  pengganti 
anggota KPU digantikan oleh calon 
anggota  KPU urutan peringkat 
berikutnya dari hasil pemilihan yang 
dilakukan oleh DPR.

Dalam prosesnya pada 2022 lalu, 
panitia seleksi menyerahkan 14 orang 
calon anggota KPU 2022-2027 ke 
Komisi II DPR. Dari 14 kandidat, yang 
t e r p i l i h  m e n j a d i  a n g g o t a  K P U 
berjumlah 7 orang.

Berdasarkan aturan itu, pengganti 
Hasyim merupakan calon anggota 
sebelumnya dengan peringkat 8 sesuai 
pemungutan suara yang dilakukan 
oleh Komisi II DPR 2022 lalu.

"Nomor urut 8 kalau tidak salah 
saudari Iffa dari Kalimantan," kata 
Guspardi ,  ditemui di  Kompleks 
Parlemen Senayan, Jakarta Pusat, 
Kamis (4/7/2024).

Iffa Rosita pernah mengikuti fit and 
proper test komisioner KPU pada 
tahun 2022. Dari hasil tes itu, Iffa 
berada di posisi cadangan kedua.

Dalam aturan KPU, apabila ada 
posisi komisioner aktif yang kosong, 
secara otomatis, cadangan akan masuk 
menjadi komisioner.

Iffa Rosita memang berada di 
posisi cadangan kedua. Posisi pertama 
ada Viryan, tapi belakangan diketahui 
Viryan telah meninggal.Dengan begitu, 
Iffa bisa langsung mengisi posisi 
komisioner KPU sepeninggal Hasyim 
nanti.

Iffa Rosita lahir di Samarinda, 30 
April 1979. Iffa dikenal aktif di 
Muhammadiyah.

Iffa pernah menjabat sebagai 
K e t u a  b i d a n g  I m m a w a t i  I M M 
Samarinda, Pengurus Daerah Aisyiyah 
Kota Bontang, dan menjadi dosen di 
STIR Muhammadiyah Samarinda.

Iffa juga pernah menjabat sebagai 
anggota KPU Kota Bontang dan 
Anggota KPU Provinsi Kalimantan 
Timur.( triwid,rls,ktn/dya)

POLITICA
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JAKARTA-Komisioner KPU, 
B e t t y  E p s i l o n  I d r o o s 
mengatakan sampai saat ini 
belum ada pembicaraan terkait 
dengan pengganti eks Ketua 
K P U  H a s y i m  A s y ' a r i . I a 
m e n y e b u t ,  b e r d a s a r k a n 
undang-undang, masih ada 
waktu 90 hari sejak Hasyim 
dicopot dari jabatan Ketua KPU.

" O h  k i t a  b e l u m 
membicarakan itu karena 
masih memiliki waktu dalam 
undang-undang 90 hari kalau 
mau digugat kita tunggu kan, 
sebaiknya kita Plt dulu sampai 
k e m u d i a n  t e r p i l i h  y a n g 
definitif," kata Betty kepada 
wartawan di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta, Rabu 
(24/7/2024).

Betty menuturkan pihaknya 
juga masih harus berkoordinasi 
dengan Komisi II DPR RI dan 
presiden untuk memilih pengganti 
Hasyim.

"Iya itu kan hasil koordinasi 
dengan Komisi II DPR RI dan presiden, 
dalam hal ini ketika ada PAW kita 
tunggu. Karena peng-SK-an itu oleh 
Presiden tapi kan harus dikonfirmasi 
apakah memenuhi syarat atau tidak 
yang bersangkutan oleh DPR RI. Jadi 
nanti dipanggil lagi. Mekanismenya 
ada di DPR RI," ucap dia.

Lebih jauh, Betty mengatakan 
pengganti Hasyim akan diputuskan 
segera.

"As soon as possible," tandasnya.
Jokowi sebelumnya, menegaskan 

a k a n  m e m p e r c e p a t  p r o s e s 
penggantian terhadap Hasyim Asy'ari 
dari posisi pimpinan di KPU. Tetapi 
Jokowi masih menunggu proses 
administrasi rampung.

H a l  i t u  d i t e g a s k a n  J o k o w i 
menanggapi pertanyaan terkait surat 
presiden (surpres) pengganti Ketua 
KPU. Sebelumnya Jokowi sudah lebih 
dulu meneken keputusan presiden 
(keppres) perihal pemberhentian 
dengan tidak hormat Hasyim dari 
jabatan Ketua KPU.

"Itu kan proses administrasi. Kalau 
sudah selesai rampung akan kita 
percepat," kata Jokowi di Sentani 
Timur, Kabupaten Jayapura, Papua, 
Selasa (23/7/2024).

D i k e t a h u i ,  D K P P  t e l a h 
m e n j a t u h k a n  s a n k s i  b e r u p a 
pemberhentian tetap kepada Hasyim 
Asy'ari sebagai ketua KPU RI.Sanksi ini 
diberikan kepada Hasyim dalam kasus 
d u ga a n  p e l a n g ga ra n  ko d e  e t i k 
p e nye l e n g g a ra  p e m i l u  ( K E P P ) 
mengenai asusila yang diadukan 
anggota Panitia Pemilihan Luar Negeri 
(PPLN) Den Haag. 

" M e n j a t u h k a n  s a n k s i  p e m -
berhetian tetap kepada teradu Hasyim 
Asy'ari selaku ketua merangkap 
anggota Komisi Pemilihan Imum 
terhitung sejak putusan ini  di-
bacakan," kata Ketua Majelis DKPP 

KPU Sebut Pengganti Hasyim Tunggu DPR

Komisioner	KPU,	Betty	Epsilon	Idroos	di	Kompleks	Istana	Kepresidenan,	Jakarta,	Rabu	(24/7/2024).	(Ist)

DAFTAR ANGGOTA
KOMISIONER KPU

1. Betty Epsilon Idroos 

2. Hasyim Asy’ari 

3. Mochammad A�ifuddin 

4. Parsadaan Harahap 

5. Yulianto Sudrajat 

6. Idham Holik 

7. August Mellaz

DAFTAR CADANGAN 
ANGGOTA KPU

8. Viryan Aziz (alm) 

9. Iffa Rosita 

10. Dahliah 

12. Iwan Rompo Banne 

13. Yessy Yatty Momongan 

14. Muchamad Ali Safa’at

11. I Dewa Kade Wiarsa 
Raka Sandi 

ATURAN SOAL  
PERGANTIAN 
KOMISIONER KPU

Dalam kondisi tersebut, harus dilakukan 
penggantian Ketua dan Komisioner KPU.

Sebab, berdasarkan Pasal 72 Peraturan KPU 
Nomor 5 Tahun 2022 Ayat 8 dijelaskan masa 
tugas Plt dilaksanakan paling lama 3 bulan. 
Masa tugas itu dapat diperpanjang .paling lama 
3 bulan.

Adapun ketentuan pergantian Ketua dan 
Komisioner KPU diatur dalam Undang-undang 
Nomor 7 Tahun 2017 tentang Pemilihan Umum 
(Pemilu) dengan mekanisme penggantian antar 
waktu (PAW).

Berdasarkan Pasal 37 ayat 1 UU No 7 tahun 
2017, PAW harus dilaksanakan karena adanya 
pemberhentian antar waktu, seperti meninggal 
dunia; berhalangan tetap sehingga tidak 
mampu melaksanakan tugas dan kewajiban; 
atau diberhentikan dengan tidak hormat.

Kemudian	pada	ayat	4	dijelaskan:
"Penggantian	antarwaktu	anggota	KPU,	KPU	
Provinsi,	 atau	 KPU	 Kabupaten/Kota	 yang	
berhenti	sebagaimana	dimaksud	pada	ayat	
(1)	dilakukan	dengan	ketentuan:	a.	anggota	
KPU	 digantikan	 oleh	 calon	 anggota	 KPU	
urutan	 peringkat	 berikutnya	 dari	 hasil	
pemilihan	yang	dilakukan	oleh	DPR."
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BPOM melalui unit pelaksana 
t e k n i s  ( U P T )  d i  d a e r a h  j u g a 
memastikan aman mengawal proses 
penarikan dan pemusnahan produk 
roti Okko.

Picu	Kerugian	Usaha
Pihak manajemen roti Aoka yang 

diproduksi PT Indonesia 
Bakery Family (PT IBF), 
diwakili Head Legal Kemas 
Ahmad Yani ,  S .H,  M.H. 
m e n j e l a s k a n  m e l a l u i 
ke t e ra n g a n  re s m i nya , 
bahwa awal mula isu ini 
tersebar karena adanya 
h a s i l  u j i  l a b  P T  S G S 
I n d o n e s i a ;  y a n g 
menyatakan produk ini 
m e n g a n d u n g  n a t r i u m 
dehidroasetat atau sodium 
dehydroacetate.

Bahan kimia ini biasa 
d i g u n a k a n  u n t u k 
mengawetkan kosmetik. 
Namun, Kemas lebih lanjut 
mengungkapkan dalam 
surat nomor 001/SGS-
LGL/VII/2024 tertanggal 
15 Juli 2024 dari PT SGS 
Indonesia kepada PT IBF; 
PT SGS Indonesia telah 
mengklarifikasi  secara 
tertulis bahwa informasi 
yang beredar tersebut 
bukanlah dari  hasil  uj i  PT SGS 
Indonesia.

Manajemen PT IBF diwakili Head 
Legal Kemas dengan tegas membantah 
isu tersebut. Menurut Kemas, Produk 
Roti Aoka telah dilakukan pengujian 
oleh Badan Obat  dan Makanan 
Republik Indonesia (BPOM RI) dan 
telah mendapatkan izin edar untuk 
seluruh variannya sebagaimana 
tercantum dalam kemasan produk 
Roti Aoka.

“Seluruh produk roti Aoka tidak 
mengandung sodium dehydroacetate, 
dan masa kedaluwarsa roti Aoka 
bukan 6 bulan sebagaimana dikutip 
beberapa media,” jelas Kemas, dalam 
keterangan tertulisnya.

Akibat viralnya isu tersebut, 
Kemas mengatakan hal ini membuat 
kerugian ekonomi bagi PT IBF, juga 
berdampak kepada distributor roti 
Aoka. Kemas menduga bahwa berita 
ini sengaja diedarkan oleh pihak 
tertentu untuk menjatuhkan roti Aoka.

“PT Indonesia Bakery Family 
selaku produsen Roti 
A o k a  m e r u p a k a n 
produsen makanan 
y a n g  s a n g a t 
m e m p e r h a t i k a n 
kualitas bahan baku 
t e r m a s u k  a s p e k 
k e s e h a t a n  b a g i 
k o n s u m e n .  A o k a 
diproduksi dari bahan 
berkualitas, diproses 
secara higienis dan 
aman bagi kesehatan,” 
pungkasnya.

Terka i t  ha l  i t u , 
K e t u a  U m u m 
Gabungan Produsen 
M a k a n a n  d a n 
Minuman Indonesia 
( G a p m m i )  A d h i 
Lukman, mengatakan 
b a h w a  p i h a k n y a 
b e l u m  d a p a t 
m e m a s t i k a n 
kebenaran informasi 
terkait kandungan zat 
p e n g a w e t  s o d i u m 

dehydroacetate dalam roti tersebut 
dan menyerahkan tanggung jawab itu 
kepada Badan Pengawas Obat dan 
Makanan (BPOM).

" T a p i  k a l a u  b e n a r - b e n a r 
ditemukan ada kandungan yang tidak 
boleh, tentu BPOM akan segera 
melakukan t indak pengamanan 
s u p a y a  t i d a k  m e m b a h a y a k a n 
konsumen. Saya kira itu harus segera 
d i t a n g a n i  s u p a y a  t i d a k 
membahayakan konsumen," katanya 
dikutip Antara.

Meski begitu, Adhi menyatakan 
ba hwa  sodium dehydroa cetate 
memang tidak termasuk dalam daftar 
bahan pengawet yang diizinkan BPOM 
untuk digunakan dalam makanan dan 
minuman.( tro,wid,rls/dya)

Heboh Roti Pakai Pengawet Kosmetik

BPOM:  Aoka Aman,  Okko yang Ditarik

H A R I A N

JAKARTA-Beredar informasi bahwa 
merek roti Aoka dituding mengandung 
pengawet jenis natrium dehidroasetat 
a t a u  s o d i u m  d e h y d r o a c e t a t e . 
Pengawet ini biasa digunakan untuk 
mengawetkan kosmetik.

Tak hanya itu, brand roti yang biasa 
ditemukan di mini market ini, juga 
dituduh memiliki masa kedaluwarsa 
yang panjang, yakni 6 bulan. Pihak 
manajemen roti Aoka pun sudah 
menampik.

B a d a n  P e n g a w a s  O b a t  d a n 
Makanan (BPOM) pun telah merilis 
hasil ujinya terhadap produk roti Aoka 
yang dilakukan pada 1 Juli 2024. Dari 
hasil uji lab tersebut, BPOM tidak 
menemukan kandungan berbahaya 
dalam roti Aoka.

"Hasil pengujian menunjukkan 
produk tidak mengandung natrium 
dehidroasetat. Hal ini sejalan dengan 
hasil inspeksi ke sarana produksi roti 
A o k a  p a d a  1  J u l i  2 0 2 4  y a n g 
menunjukkan tidak ditemukannya 
natrium dehidroasetat di sarana 
produksi," tulis BPOM dalam rilis yang 
dibagikan, Rabu (24/7/2024).

BPOM turut mengungkapkan hasil 
temuannya terhadap produk lain yang 
bernama mirip, yakni roti Okko. BPOM 
menyatakan bahwa produk roti Okko 
tidak menerapkan Cara Produksi 
Pangan Olahan yang Baik (CPPOB) 
dengan benar dan konsisten.

B P O M  m e m u t u s k a n  u n t u k 
menarik peredaran roti bermerek 
O k k o  d i  p a s a r a n  u s a i  h a s i l 
pemeriksaan menunjukkan roti 
produksi PT Abadi Rasa Food Bandung 
i t u  m e n g a n d u n g  N a t r i u m 
Dehidroasetat.

Dalam keterangan resminya, 
BPOM menjelaskan mereka telah 
m e l a ku ka n  i n s p e ks i  ke  s a ra n a 
produksi roti Okko pada 2 Juli 2024 
dan menemukan bahwa produsen 
tidak menerapkan Cara Produksi 
Pangan Olahan yang Baik (CPPOB) 
dengan benar dan konsisten.

"Terhadap temuan ini, BPOM telah 
melakukan penghentian kegiatan 
produksi dan peredaran," tulis BPOM.

Sebagai tindak lanjut, BPOM juga 
melakukan sampling dan pengujian di 
l a b o ra to r i u m .  H a s i l  p e n g u j i a n 
terhadap sampel roti Okko dari sarana 
produksi dan peredaran menunjukkan 
adanya Natrium Dehidroasetat yang 
tidak sesuai dengan komposisi pada 
saat pendaftaran produk.

Pun Natrium Dehidroasetat tidak 
termasuk dalam bahan tambahan 
p a n g a n  ( B T P )  y a n g  d i i z i n k a n 
berdasarkan Peraturan BPOM Nomor 
11 Tahun 2019 tentang  Bahan 
Tambahan Pangan.

"Terhadap temuan ini, BPOM 
memerintahkan produsen roti Okko 
untuk menarik produk dari peredaran, 
memusnahkan, dan melaporkan 
hasi lnya kepada BPOM,"  lanjut 
mereka.

BPOM	tarik	produk	roti	bermerek	Okko	dari	pasaran	usai	temuan	unsur	natrium	dehidroasetat	sebagai	bahan	tambahan	pangan.	Dok

NATRIUM 
DEHIDROASETAT?

APA ITU 

Natrium dehidroasetat merupakan 
garam natrium dari asam 
dehidroasetat. 

Senyawa ini sering digunakan 
sebagai bahan pengawet dari 
berbagai produk, termasuk dalam 
makanan, kosmetik, dan produk 
perawatan pribadi.

Natrium Dehidroasetat memiliki 
rumus molekul C8H7Na04. 
Senyawa ini bekerja menghambat 
enzim-enzim yang penting bagi 
mikroorganisme, sehingga 
mencegah mereka berkembang 
biak.

Lembaga pengawas makanan dan 
obat Amerika Serikat (FDA) 
sebetulnya mengizinkan 
penggunaan Natrium 
Dehidroasetat dengan beberapa 
kondisi. Misalnya, senyawa ini bisa 
digunakan untuk labu siam yang 
dipotong atau dikupas, dengan 
ketentuan tidak lebih dari 65 ppm.

Ulasan terbaru dari Cosmetic 
Ingredient Review (CIR) juga 
mengungkap bahwa penggunaan 
Sodium Hidroasetat atau Natrium 
Hidroasetat ternyata memiliki efek 
samping.

Dalam ulasan bertajuk 'Safety 
Assessment of Sodium 
Dehydroacetate and Dehydroacetic 
Acid as Used in Cosmetics' yang 
terbit pada tahun 2023, 
mengungkap bahwa sebuah studi 
baru menemukan toksikologi 
dalam senyawa tersebut.

Terhadap temuan 

ini, BPOM 

memerintahkan 

produsen roti 

Okko untuk 

menarik produk 

dari peredaran, 

memusnahkan, 

dan melaporkan 

hasilnya kepada 

BPOM," 

BADAN PENGAWAS OBAT 

DAN MAKANAN (BPOM)
Rilis	yang	dibagikan,	

Rabu	(24/7/2024).



Nusantara
Kamis,25 Juli 2024 5

H A R I A NH A R I A N

JAKARTA- Bank Perekonomian Rakyat 
(BPR) di Sidoarjo hanya sehari setelah 
satu di Padang jatuh, menambah total 
14 jatuh sepanjang tahun ini. BPR ke-
14 yang jatuh ini adalah BPR Sumber 
Artha Waru Ageng, yang beralamat di 
JL Raya Wadung Asri Nomor 70A, Kel. 
Wadungsari, Kec. Waru, Kab. Sidoarjo. 
Bank ini dicabut izin usahanya oleh 
O t o r i t a s  J a s a  Ke u a n g a n  ( O J K ) 
terhitung sejak tanggal 24 Juli 2024.

Lembaga Penjamin Simpanan 
(LPS) lantas menyiapkan proses 
pembayaran BPR Sumber Artha Waru 
A g e n g .  U n t u k  m e l a k s a n a k a n 
pembayaran klaim penjaminan 
simpanan nasabah BPR Sumber Artha 
Waru Ageng, LPS akan memastikan 
simpanan nasabah dapat dibayar 
sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

L P S  p u n  a k a n  m e l a k u k a n 
rekonsiliasi dan verifikasi atas data 
simpanan dan informasi lainnya untuk 
menetapkan simpanan yang akan 
dibayar, rekonsiliasi dan verifikasi 
dimaksud akan diselesaikan LPS 
paling lama 90 hari kerja. Dana yang 
digunakan untuk pembayaran klaim 
penjaminan simpanan nasabah BPR 
S u m b e r  A r t h a  W a r u  A g e n g , 
bersumber dari dana LPS.

Nasabah dapat melihat status 
simpanannya di kantor BPR Sumber 
Artha Waru Ageng, atau melalui 
website LPS (www.lps.go.id) setelah 
LPS mengumumkan pembayaran 
klaim penjaminan simpanan nasabah 
BPR tersebut. Bagi debitur bank, tetap 
dapat melakukan pembayaran cicilan 
atau pelunasan pinjaman di kantor 
BPR Sumber Artha Waru Ageng, 
dengan menghubungi Tim Likuidasi 
LPS.

Sekretaris Lembaga LPS, Annas 
Iswahyudi mengimbau agar nasabah 
BPR Sumber Artha Waru Ageng, tetap 
tenang dan tidak terpancing atau 
terprovokasi untuk melakukan hal-hal 
yang dapat menghambat proses 
pembayaran klaim penjaminan dan 
l i k u i d a s i  b a n k ,  s e r t a  t i d a k 
mempercayai  pihak-pihak yang 
m e n g a k u  d a p a t  m e m b a n t u 
pengurusan pembayaran klaim 
p e n j a m i n a n  s i m p a n a n  d e n g a n 
sejumlah imbalan atau biaya yang 
dibebankan kepada nasabah.

Selanjutnya, penting diketahui 
oleh nasabah bahwasanya masih 
banyak BPR/BPRS atau bank umum 
lainnya yang masih beroperasi, se-
hingga nantinya jika simpanan nasabah 
BPR Sumber Artha Waru Ageng 
dibayarkan LPS, maka bisa meng-
alihkan simpanannya ke bank lain 
terdekat yang dapat dijangkau oleh 
nasabah. Nasabah pun tidak perlu 
ragu untuk kembali menyimpan uang-
nya di perbankan karena simpanan di 
semua bank yang beroperasi di 
Indonesia dijamin oleh LPS.

"Agar simpanan nasabah dijamin 
L P S ,  n a s a b a h  d i i m b a u  u n t u k 
memenuhi syarat 3T LPS. Adapun 
syarat 3T tersebut adalah Tercatat 
dalam pembukuan bank, Tingkat 
bunga simpanan yang diterima 
nasabah tidak melebihi tingkat bunga 
penjaminan LPS, Tidak melakukan 
pidana yang merugikan bank," 
tutupnya.

Apabila nasabah membutuhkan 
informasi lebih lanjut terkait dengan 
pelaksanaan penjaminan simpanan 
dan likuidasi BPR Sumber Artha Waru 
Ageng, nasabah dapat menghubungi 
Pusat Layanan Informasi (Puslinfo) 
LPS di 154.

Restrukturisasi	
Kredit	Diperpanjang,	

D i  s i s i  l a i n ,  K e b i j a k a n 
perpanjangan restrukturisasi kredit 
telah pemerintah putuskan berjalan. 
Namun, sebatas untuk kredit usaha 
rakyat (KUR) yang akadnya dilakukan 
pada 2022.

"Kan sudah. Khusus untuk KUR 
yang berbasis akad kredit 2022 sesuai 
regulasi yang ada di OJK," kata Menteri 
Koordinator Bidang Perekonomian 
Airlangga Hartarto saat ditemui di 
k a n t o r n y a ,  J a k a r t a ,  R a b u 
(24/7/2024).

Airlangga mengatakan, nantinya 
pelaksanaan kebijakan perpanjangan 
restrukturisasi untuk KUR itu akan 
diatur secara khusus oleh Otoritas Jasa 
Keuangan atau OJK. Namun, ia belum 
bisa  memastikan tanggal  past i 
pelaksanaannya.

Sebagaimana diketahui, kebijakan 
perpanjangan restrukturisasi ini 
untuk menjaga kinerja perbankan 
yang tengah tertekan oleh rasio kredit 
bermasalah atau non performing loan 

(NPL). Ini sebagaimana dikatakan 
Senior Vice President Lembaga 
Pengembangan Perbankan Indonesia 
(LPPI) Trioksa Siahaan.

Ia berujar program restrukturisasi 
kredit Covid-19 telah terbukti berhasil 
untuk menjaga kinerja bank pada saat 
masa pandemi.  Namun,  setelah 
dicabut, kinerja perbankan pun 
kompak tertekan.

"Kita l ihat  memang tekanan 
kepada kinerja bank, terutama untuk 
menjaga NPL, kinerja bank yang bagus, 
juga sepertinya agak susah bagi 
perbankan," ujarnya kepada CNBC 
Indonesia, belum lama ini.

B a n k  I n d o n e s i a  p u n  t e l a h 
mencatat NPL segmen usaha mikro, 
k e c i l ,  d a n  m e n e n g a h  ( U M K M ) 
memburuk. Diikuti pula dengan 
pertumbuhan kredit yang jauh di 
bawah rata-rata industri.

Deputi Gubernur Bank Indonesia 
Juda Agung mengatakan bahwa NPL 
kredit UMKM per Mei 2024 sebesar 
4%. Angka ini merangkak naik bila 
dibandingkan dengan kondisi awal 
tahun.

"Terkait kredit UMKM kami lihat 
NPL sedikit naik sekitar 4% dan 
pertumbuhan 5,68% yoy," kata Juda 
dalam konferensi pers Hasil Rapat 
Dewan Gubernur Juli 2024, Rabu 
(17/7/2024).

Akan tetapi, kabar baiknya bahwa 
berdasarkan pengamatan BI, bank 
yang menyalurkan banyak kredit 
UMKM memiliki cadangan kerugian 
penurunan nilai (CKPN) yang kuat 
untuk melindungi dari risiko. Selain 
itu bank- bank tersebut memiliki rasio 
permodalan lebih dari 20%.

"Jadi dari sisi perbankan, saya kira 
ini cukup kuat untuk cover risiko yang 
ada," kata Juda.(wid,rls,ist/dya)

14 Bank Bangkrut Tahun 2024, 

Terbaru di Sidoarjo

DAFTAR BANK YANG IZINNYA 

DICABUT SEJAK AWAL 2024

Tampak	Kantor	Bank	Perekonomian	Rakyat	(BPR)	Sumber	Artha	Waru	Ageng	di	Sidoarjo	yang	resmi	dicabut	izin	usahanya	

oleh	Otoritas	Jasa	Keuangan	(OJK)	pada	tanggal	24	Juli	2024.(Ist)



Di	Kebijakan	Umum	Perubahan	

Anggaran	Prioritas	Plafon	Anggaran	

Sementara	(KUPA-PPAS)	APBD	2024	

ini,	kami	betul-betul	mengoreksi	

untuk	menambah	anggaran	yang	

memang	dibutuhkan	oleh	masyarakat.	

Daripada	dibuat	ke	anggaran	yang	
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mengarah	ke	politik,"	

I Made 
Riandiana Kartika

Ketua DPRD Kota Malang
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H A R I A N

MALANG	-	Saat ini komunikasi antara 
perusahaan umum daerah (Perumda) 
Among Tirto Kota Batu dan Perumda 
Tirta Kanjuruhan Kabupaten Malang 
dengan Perumda Tugu Tirta Kota 
Malang tersendat. Diharapkan dalam 
waktu dekat Perumda Air minum di 
Malang Raya tersebut bisa bersinergi 
lagi. Hal ini sejalan dengan hadirnya 

direksi baru di Tugu 
Tirta.

Direktur Utama 
( D i r u t )  P e r u m d a  
Among Tirto Kota 
Batu,  Edi Sunaedi 
mengaku menyambut 
baik keinginan untuk 
m e n g u a t k a n  
ke r j a s a m a  a n t a ra  
Perumda Air Minum di 
Malang Raya, terutama 
terkait dengan pe-
nambahan debit air di 
Kota Malang. 

" Ya ,  d a r i  a wa l  
dilantik kemarin, Pak 
Priyo (Dirut Perumda 
T u g u  T i r t a  K o t a  
Malang) kan memang 

menginginkan untuk
kembali menjalin harmonisasi. 

Kami menyambut baik tentunya," ujar 
Edi, saat dikonfirmasi pada Rabu 
(24/7/2024). 

Edi menambahkan, kerjasama 
antara Kota Malang dan Kota Batu 
sudah waktunya dilakukan koreksi 

ditawarkan Dirut Perumda Tugu Tirta. 
Syamsul menyebutkan, letak 

geografis menjadikan sumber mata air 
di Malang Raya hanya berada di dua 
wilayah, yakni Kabupaten Malang dan 
K o t a  B a t u .  O l e h  k a r e n a  i t u ,  
m e n u r u t n y a  p e n t i n g  u n t u k  
memperbarui kerjasama antar daerah. 
Guna memenuhi kebutuhan air bersih 
dan air minum masyarakat.

"Jika tiga BUMD ini bersinergi 
untuk membangun bersama dan 
menggunakan sumber mata air 
bersama dengan hak dan kewajiban 
masing-masing, layanan air di Malang 
Raya akan lebih baik," ujar Syamsul. 

Sebagai informasi, terdapat 2 
sumber mata air dari Kota Batu yang 
dialirkan ke Kota Malang, yakni 
Sumber Banyuning di Desa Punten dan 
Sumber Binangun di Desa Bumiaji. 
Sedangkan dari Kabupaten Malang, 
Kota Malang memanfaatkan Sumber 
Air Wendit di Kecamatan Pakis, dan 
Sumber Air Pitu di Kecamatan 
T u m p a n g  u n t u k  m e n c u k u p i  
kebutuhan air bersih pelanggan PDAM 
Kota Malang. (Santi/Dya)

dan evaluasi. Terutama karena nota 
kesepahaman yang ada saat ini, akan 
berakhir di tahun 2030 mendatang. 
"Kalau sesuai juknis, pembaruan dan 
perbaikan kerjasama harus dilakukan 
setiap tiga tahun sekali," jelasnya.

Menurut Edi, hampir 70 persen 
potensi sumber mata air di Malang 
Raya berada di Kota Batu, berkat letak 
geografisnya di dataran tinggi. Terkait 
hal ini, ia juga menekankan pentingnya 
kesepakatan tentang jumlah debit air 
yang dialirkan ke Kota Malang dan 
kompensasi yang harus disepakati 
oleh kedua belah pihak. 

"Saat ini lah waktu yang tepat 
untuk melakukan evaluasi, koreksi, 
dan pembaruan MoU tersebut. Kami 
sepakat tiga daerah di Malang Raya ini 
harus menjadi Perumda Air Minum 
terbaik di Jawa Timur," tambah Edi. 

Sementara itu, Dirut Perumda 
Tirta Kanjuruhan Kabupaten Malang, 
Syamsul Hadi, yang juga menjabat 
sebagai Ketua Persatuan Perusahaan 
Air  Minum Seluruh Indonesia  
(Perpamsi) wilayah Jawa Timur, 
menyambut baik kerjasama baru yang 

(kiri-kanan)	Dirut	Perumda	Tirta	Kanjuruhan	Kab	Malang	Syamsul	Hadi,	
Dirut	Perumda	Tugu	Tirta	Kota	Malang	Priyo	Sudibyo,	dan	Dirut	Perumda	

Among	Tirto	Kota	Batu,	Edi	Sunaedi.	(Dok.	Istimewa)

MALANG  – DPRD Kota Malang bakal 
tingkatkan pengawasan terhadap 
eksekutif dalam penyusunan APBD 
Perubahan 2024. Hal ini guna 
memastikan anggaran digunakan 
sepenuhnya untuk kepentingan 
masyarakat, bukan untuk kepentingan 
politik. 

Ketua DPRD Kota Malang, I Made 
Riandiana Kartika, menegaskan setiap 
alokasi anggaran harus diprioritaskan 
untuk sektor-sektor vital seperti 

pendidikan dan kesehatan. 
"Di Kebijakan Umum Perubahan 

Anggaran Prioritas Plafon Anggaran 
Sementara (KUPA-PPAS) APBD 2024 
ini, kami betul-betul mengoreksi 
untuk menambah anggaran yang 
memang dibutuhkan oleh masyarakat. 
Daripada dibuat ke anggaran yang 
sifatnya pengumpulan masa yang 
mengarah ke politik," ujar Made, Rabu 
(24/7/2024). 

Made menyebutkan, masih banyak 
hak-hak guru honorer, terutama 
insentif tenaga pendidik jenjang PAUD 
di Kota Malang yang belum terpenuhi. 
Hal ini akan menjadi salah satu yang 
d i p r i o r i t a s k a n  d a l a m  A P B D  
perubahan 2024. 

Selain itu, perubahan anggaran 
juga akan berfokus di  bidang 
kesehatan. Menurut Made, DPRD Kota 
M a l a n g  t e l a h  m e n g u s u l k a n  
penambahan anggaran sebesar Rp 12 
miliar. Untuk memastikan Universal 
Health Coverage (UHC) masyarakat 
Kota Malang tercakup sepenuhnya 
hingga akhir  tahun,  termasuk 
pembayaran premi hingga Desember.

Di sektor infrastruktur, DPRD Kota 
Malang juga akan mengalokasikan 
anggaran insidentil di Dinas Pekerjaan 
Umum dan Penataan Ruang (PUPR) 
untuk menghadapi musim hujan yang 
akan datang. 

menyarankan, dan mengingatkan. 
Kalau memang tidak mengindahkan 
apa yang ditegaskan dewan. Kami 
masih punya fungsi untuk melaporkan 
ke BPSDM Provinsi maupun KASN," 
jelasnya. 

Terpisah, Pj Wahyu Hidayat, 
membantah adanya agenda kampanye 
yang dilakukan di masa akhir 
kepemimpinannya ini. Menurutnya, 
tidak ada agenda kampanye yang 
dilakukan, sehingga anggaran APBD 
tetap difokuskan pada program-
program yang bermanfaat bagi 
masyarakat. (Santi/Dya)

"Inilah kemarin yang 
kami kupas betul untuk 
menyisir kegiatan yang 
sifatnya akan dipolitisasi, 
s e h i n g g a  u n t u k  
mengantis ipasi  i tu ,"  
tambahnya. 

Lebih lanjut, Made 
menegaskan, pengetatan 
pengawasan ini dilaku-
kan mengingat Pj Wahyu 
telah mengajukan surat 
pengunduran diri untuk 
maju dalam Pilkada 
mendatang. Yang me-
nurut DPRD menunjuk-
k a n  k e c e n d e r u n g a n  
penggunaan APBD untuk 
kegiatan politik. 

"Ini bukan hal yang ditutupi lagi. 
Tapi jangan politisasi ASN, jangan 
menjadikan APBD untuk kegiatan 
kampanye. Ya saya rasa semua 
masyarakat bisa menilai, bagaimana 
ada kegiatan sosialisasi yang sifatnya 
hanya seremonial tapi sudah ada 
atribut mengarah ke kampanye," 
paparnya. 

Sementara itu, Made juga mengaku 
telah memanggil seluruh Kepala Dinas 
OPT Kota Malang untuk menegaskan 
larangan keterlibatan ASN dalam 
kegiatan politik. "Fungsi pengawasan 
kami kan hanya bersifat menegaskan, 

Hindari Politisasi Anggaran, DPRD Perketat 

Pengawasan Kinerja Pemkot Malang

Komunikasi Perumda Air Minum 
di Malang Raya Tersendat, Ada Apa?

Juru	bicara	Banggar	DPRD	Kota	Malang,	Arief	Wahyudi,	menyampaikan	

laporan	hasil	pembahasan	KUPA-PPAS	APBD	2024,	Rabu	(24/7/2024).	

(Santi/Lenteratoday)
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bermain sekitar 20 menit setelah 
masuk pada menit ke-67.

“Saya senang saya mendapat menit 
bermain lebih banyak. Saya pikir 
ke m a r i n  d e n ga n  p e l a t i h  s aya  
memintaku untuk beradaptasi dan 
pertandingan pertama adalah 20 
menit, jadi dia memberi tahu saya hari 
ini dengan 45 menit dan setelah itu 
kita bisa melihat lebih jauh,” kata 
Raven.

“Ya, ini adalah adaptasi saya 
dengan segalanya, dengan para 
pemain, tapi menurut saya itu berjalan 
baik dan juga dengan cuaca tentu saja 
itu adalah hal yang besar,” tambahnya.

Pemain FC Dordrecht U-21 itu 
mengatakan sedikit kecewa dirinya 
gagal menyumbangkan gol pada laga 
melawan Kamboja. (berbagai sumber)

kedua Grup A Piala AFF U-19 2024 
atau ASEAN U-19 Boys Championsip 
melawan Kamboja di Stadion Gelora 
Bung Tomo, Surabaya, Sabtu.

Pada laga yang dimenangkan 
Indonesia dengan skor 2-0 melalui gol 
Kadek Arel dan Iqbal Gwijangge itu, 
Raven bermain sekitar 45 menit 

setelah dirinya masuk pada 
babak kedua.

Menit bermainnya ini 
hampir meningkat dua 
kali  l ipat dari laga 
p e r t a m a n y a  y a n g  
d i a k h i r i  g o l  s a a t  
Indonesia mencukur 
Filipina dengan skor 6-0 

dimana saat itu dirinya 

impression
Kamis, 25 Juli 2024
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JENS	 RAVEN diturunkan sebagai 
pemain pengganti saat Timnas 
Indonesia U-19 mengalahkan Filipina 
dan Kamboja.

Pada pertandingan pertama 
Timnas Indonesia U-19 melawan 
Filipina di Stadion Gelora Bung Tomo, 
Surabaya, dia masuk pada menit ke-67.

Penyerang berusia 18 tahun 
tersebut mengemas satu gol dalam 
laga yang berkesudahan 6-0 untuk 
kemenangan Garuda Nusantara.

Sementara pada pertandingan 
kedua melawan Kamboja, dia bermain 
pada menit ke-45 yang sayangnya 
gagal mengulangi golnya.

Khususnya saat menghadapi 
Kamboja, kritikan dari netizen kepada 
Jens Raven mulai bermunculan.

Dia  dianggap masih belum 
m e m e n u h i  e k s p e k t a s i  p a r a  
penggemar, mengingat statusnya 
sebagai pemain naturalisasi.

Jens Raven mengaku senang, 
karena kesempatan untuk tampil di 
pertandingan dengan menit bermain 
lebih banyak dibandingkan laga 
sebelumnya.

“Saya senang saya mendapat menit 
bermain lebih banyak. Saya pikir 
ke m a r i n  d e n ga n  p e l a t i h  s aya  
memintaku untuk beradaptasi dan 
pertandingan pertama adalah 20 
menit, jadi dia memberi tahu saya hari 
ini dengan 45 menit dan setelah itu 

kita bisa melihat lebih jauh,” kata 
Raven.

Menurut Jens Raven, keputusan 
pelatih Indra Sjafri untuk belum 
memainkannya sebagai starter bisa 
dipahami.Pemain FC Dordrecht U-21 
tersebut mengungkapkan saat ini 
sedang dalam proses adaptasi 
bersama Timnas Indonesia U-
19.

“ Ya ,  i n i  a d a l a h  
adaptasi saya dengan 
segalanya, dengan para 
pemain, tapi menurut 
saya itu berjalan baik 
dan juga dengan cuaca 
tentu saja itu adalah hal 
yang besar,” tambahnya.

Dia kecewa karena 
pada laga kontra Kamboja 
g a g a l  m e n c a t a t k a n  
namanya di papan skor.

M e s k i  d e m i k i a n ,  d i a  
mengaku senang karena bisa 
m e m b a n t u  G a r u d a  
N u s a n t a r a  m e m e t i k  
kemenangan.

Masih	beradaptasi
Jens Raven mengakui 

dirinya masih beradaptasi 
dalam banyak hal bersama 
t i m  m e s k i  d i r i n y a  
mendapatkan lebih banyak 
menit bermain pada laga 

Pemain Timnas Indonesia

JENS RAVEN
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dengan berkurangnya gejala depresi.
Peneliti utama dari NUS Medicine 

Prof. Koh Woon Puay menjelaskan 
peserta yang tergabung dalam 
p e n e l i t i a n  d a n  m e n g o n s u m s i  
setidaknya tiga porsi buah sehari, 
sebesar 21 persen mengalami 
pengurangan risiko terkena depresi 
dibandingkan mereka yang memakan 
b u a h  ku ra n g  d a r i  s a t u  p o r s i  
sehari.“Oleh karena itu, kami tidak 
melihat adanya perbedaan dalam hasil 
kami antara buah-buahan dengan 
indeks glikemik tinggi dan rendah, 
bagi penderita diabetes, mereka dapat 
memilih buah-buahan dengan indeks 
glikemik rendah yang tidak akan 
meningkatkan gula darah sebanyak 
buah-buahan dengan indeks glikemik 
tinggi,” ujar Prof. Puay.

Hasil lain yang ditemukan adalah 
adanya hubungan antara efek 
perlindungan terhadap depresi 
dengan tingginya tingkat antioksidan 
dan mikronutrien anti-inflamasi yang 
ditemukan dalam buah-buahan 
seperti vitamin C, karotenoid, dan 
flavonoid.

Senyawa ini bekerja sama untuk 
mengurangi stres oksidatif dan 
menghambat proses inflamasi dalam 
tubuh; faktor-faktor yang dapat 
m e m e n g a r u h i  p e r k e m b a n g a n  
d e p r e s i . B e r d a s a r k a n  t e m u a n  
t e r s e b u t ,  p a r a  p e n e l i t i  
m e r e k o m e n d a s i k a n  u n t u k  
mendorong konsumsi buah-buahan 
pada pertengahan masa dewasa 
biasanya usia 40 hingga 65 tahun 
u n t u k  m e n d a p a t k a n  m a n f a a t  
kesehatan mental jangka panjang 
hingga setelah usia 65 tahun.
Para peneliti turut menjelaskan bahwa 
depresi di usia tua akan lebih umum 

POLA makan yang sehat adalah usaha 
seseorang dalam mengatur jumlah dan 
j e n i s  m a k a n a n  u n t u k  
m e m p e r t a h a n k a n  k e s e h a t a n  
tubuhnya, menyeimbangkan asupan 
gizi yang dibutuhkan tubuh, mencegah 
t e r s e r a n g nya  p e nya k i t ,  s e r t a  
membantu kesembuhan penyakit. 

Pola makan dapat mempengaruhi 
keadaan gizi seseorang, sehingga pola 
makan yang baik harus berpedoman 
pada Gizi Seimbang.Sebuah studi 
terbaru dari Yong Loo Lin School of 
Medicine dan National University of 
S i n ga p o re  ( N U S  M e d i c i n e )  d i  
Singapura menemukan fakta bahwa 
m e m a ka n  b a nya k  b u a h  d a p a t  
menangkal gejala depresi di masa tua.

Dilaporkan oleh Medical Daily, 
R a b u ,  d a l a m  p e n e l i t i a n  ya n g  
melibatkan 13.738 peserta selama 20 
tahun, para peneliti menyelidiki peran 
pola makan, terutama buah-buahan 
dan sayuran, dalam menentukan risiko 
terjadinya depresi.Penelitian tersebut 
berfokus pada 14 buah-buahan yang 
biasa dimakan, seperti jeruk, jeruk 
keprok, pisang, pepaya, semangka, 
apel, dan melon madu, serta 25 
sayuran berbeda.

S e t e l a h  m e n i n d a k l a n j u t i  
partisipan dari usia paruh baya hingga 
lansia, peneliti menemukan bahwa 
individu yang mengonsumsi buah-
buahan dalam jumlah lebih banyak di 
awal kehidupannya memiliki risiko 
lebih rendah mengalami gejala depresi 
seiring bertambahnya usia.Melalui 
penelitian yang dipublikasikan dalam 
“Journal of Nutrition, Health, and 
Aging”, konsumsi sayuran tidak 
menunjukkan hubungan serupa 

te r j a d i  d e n ga n  g e j a l a  b e r u p a  
berkurangnya perasaan senang, 
berpikir lebih lambat, kurang tidur, 
nafsu  makan dan konsentrasi  
menurun serta mudah lelah.Kondisi 
ini sering kali diakibatkan oleh 
perubahan neurodegeneratif di otak 
y a n g  b e r h u b u n g a n  d e n g a n  
penuaan.Buah dan sayuran yang 
mampu meredakan depresi

1.Pisang
Pisang kaya akan vitamin B6 yang 

m e m b a n t u  m e n s i n t e s i s  
neurotransmitter yang membantu 
Anda merasa nyaman. Efeknya mirip 
dopamin dan serotonin.Selain itu, 
buah tropis ini, terutama saat kulitnya 
masih berwarna hijau merupakan 
sumber prebiotik yang sangat 
baik.Sejenis serat yang membantu 
memberi makan bakteri sehat di usus 
Anda. Mikrobioma usus yang kuat 
dikaitkan dengan tingkat gangguan 
mood yang lebih rendah.

2.Pepaya	
Penelitian telah menunjukkan 

bahwa buah pepaya mengandung 
senyawa yang membantu tubuh 
m e n g a t a s i  r a s a  s a k i t  d a n  
mengonsumsinya secara teratur bisa 
membantu orang yang depresi merasa 
lebih tenang.Jeruk Jeruk dan buah 
jeruk lainnya dikemas dengan vitamin 
C. Vitamin C adalah antioksidan yang 
membantu dalam memerangi depresi 
dalam tubuh.

3.Apel
Seperti beri, apel tinggi akan 

kandungan antioksidan yang dapat 
m e m b a n t u  m e n c e g a h  d a n  

memperbaiki kerusakan oksidatif 
serta peradangan pada tingkat sel. 
Apel juga diperkaya oleh serat larut 
yang menyeimbangkan naik-turunnya 
kadar gula darah.

4.Sayuran	
berdaun hijau Sayuran berdaun 

hijau adalah pilihan yang baik jika kita 
mengalami kecemasan.  Sebuah 
penelitian menemukan, partisipan 
cenderung merasa lebih tenang, 
bahagia, dan energik ketika mereka 
makan lebih banyak buah dan sayuran. 
Mungkin sulit untuk mengetahui mana 
yang lebih dulu muncul — pikiran 
optimis atau makan sehat — tetapi 
para peneliti menemukan bahwa 
makan sehat tampaknya memprediksi 
suasana hati yang positif keesokan 
harinya.

5.Semangka
Buah ini dikenal karena khasiatnya 

y a n g  m e n y e g a r k a n  d a n  
menghidrasi. Semangka terdiri dari 
92% air dan 8% gula, buah super ini 
t i d a k  h a n y a  m e m b a n t u  
menghilangkan dahaga Anda tetapi 
juga menawarkan banyak manfaat 
kesehatan mental. Ketika kadar 
merkuri meningkat, banyak orang 
mengalami penurunan suasana hati 
atau peningkatan tingkat kecemasan.

6.Alpukat	
Alpukat mengandung lemak sehat 
yang diperlukan otak Anda agar dapat 
berfungsi sempurna. Tiga perempat 
dari total kalori alpukat berasal dari 
lemak yang sebagian besarnya adalah 
lemak jenuh tunggal dalam bentuk 
a s a m  o l e a t . D i p e r k a y a  o l e h  
glutathione, suatu zat yang secara 
khusus memblokir penyerapan lemak 
porsinya.(nei,ist/dya)

MAKAN BUAH UNTUK 
MENCEGAH DEPRESI DI USIA LANJUT
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MICROSOFT RILIS ALAT PEMULIHAN 

UNTUK PERBAIKI WINDOWS YANG DOWN

m e nya d a r i  m a s a l a h  i n i  t e l a h  
menyebabkan gangguan bagi bisnis 
dan rutinitas harian banyak orang. 
“Fokus kami adalah menyediakan 
panduan dan dukungan teknis bagi 
pelanggan untuk mengembalikan 
sistem yang terganggu secara aman,” 
tambahnya.

Lebih lanjut, David menyatakan 
bahwa perusahaan bekerja sepanjang 
waktu dan menyediakan pembaruan 
serta dukungan yang berkelanjutan.

Selain itu, CrowdStrike telah 
mengembangkan solusi scalable yang 
akan membantu  infrastruktur  
Microsoft  Azure mempercepat  
p e r b a i k a n  b a g i  p e m b a r u a n  
CrowdStrike yang salah.

“Kami juga telah bekerja sama 
dengan Amazon Web Services [AWS] 
dan Google Cloud Platform [GCP]  
untuk berkolaborasi pada pendekatan 
yang paling efektif,” ungkapnya.

Microsoft mengungkapkan sekitar 
8 , 5  j u t a  p e r a n g k a t  W i n d o w s  
terdampak gangguan akses (down) 
yang menyebabkan blue screen massal 
pada Jumat (19/7).

Gangguan ini diduga karena proses 
pembaruan perangkat lunak atau 
update software yang dilakukan oleh 
p e r u s a h a a n  k e a m a n a n  s i b e r  
CrowdStrike.

"Saat ini kami memperkirakan 
bahwa pembaruan CrowdStrike 
memengaruhi 8,5 juta perangkat 
Windows atau kurang dari satu persen 
dari seluruh mesin Windows," kata 
Microsoft lewat blog, dikutip dari 
Reuters. (Bisnis/CNN) 

Enterprise and OS Security Microsoft 
David Weston menyampaikan bahwa 
pada 18 Juli, CrowdStrike merilis 
pembaruan perangkat lunak (update 
software) yang mulai memengaruhi 
sistem TI secara global.

“Meskipun ini bukan insiden 
Microsoft, mengingat hal yang terjadi 
memengaruhi ekosistem kami, kami 
ingin memberikan informasi tentang 
langkah-langkah yang telah kami 
ambil bersama CrowdStrike dan 
s e j u m l a h  p i h a k  l a i n ,  u n t u k  
memperbaiki serta mendukung 
pelanggan kami,” kata David.

David menyampaikan bahwa 
Microsoft terus berkomunikasi 
dengan pelanggan, CrowdStrike, dan 
d e v e l o p e r  e k s t e r n a l  u n t u k  
mengumpulkan informasi serta 
mempercepat solusi.

Kendati demikian, Microsoft 

PERUSAHAAN multinasional Amerika 
Serikat (AS), Microsoft telah merilis 
alat pemulihan yang dirancang untuk 
membantu admin TI memperbaiki 
mesin Windows yang terdampak 
pembaruan CrowdStrike.

Pe r l u  d i ke t a h u i ,  M i c ro s o f t  
memperkirakan pembaruan dari 
p e r u s a h a a n  k e a m a n a n  s i b e r  
CrowdStrike berdampak pada 8,5 juta 
perangkat Windows di sejumlah 
negara pada Jumat (19/7/2024).

Melansir dari The Verge, alat 
pemulihan ini membuat drive USB 
yang dapat di-boot yang dapat 
digunakan oleh admin TI untuk 
membantu memulihkan mesin yang 
terkena dampak dengan cepat.

Di sisi lain, CrowdStrike telah 
mengeluarkan pembaruan untuk 
memperbaiki perangkat lunaknya 
yang menyebabkan jutaan kesalahan 
Blue Screen of Death (BSOD). Namun, 
tidak semua mesin dapat secara 
otomatis menerima perbaikan itu.

Beberapa admin TI telah melapor-
kan me-reboot PC beberapa kali akan 
mendapatkan pembaruan yang diperlu- 
kan, tetapi untuk yang lain, satu-
satunya cara adalah harus melakukan 
boot secara manual ke Mode Aman dan 
m e n g h a p u s  f i l e  p e m b a r u a n  
CrowdStrike yang bermasalah.

Alat pemulihan Microsoft sekarang 
membuat proses pemulihan ini lebih 
modern dengan melakukan boot ke 
Windows PE melalui USB, mengakses 
disk mesin yang terpengaruh, dan 
otomatis menghapus file CrowdStrike 
y a n g  b e r m a s a l a h  u n t u k  

memungkinkan mesin boot dengan 
benar.

Hal ini menghindari keharusan 
untuk boot ke Mode Aman atau 
persyaratan hak admin pada mesin, 
karena alat ini hanya mengakses disk 
tanpa boot ke salinan lokal Windows.

Jika disk dilindungi oleh enkripsi 
BitLocker, alat ini akan meminta kunci 
pemulihan BitLocker dan kemudian 
melanjutkan untuk memperbaiki 
pembaruan CrowdStrike.

Microsoft juga memiliki langkah 
pemulihan terpisah yang tersedia 
untuk Mesin Virtual Windows yang 
berjalan di Azure, dan perusahaan juga 
telah menerbitkan langkah-langkah 
pemulihan untuk semua perangkat 
Windows 10 dan Windows 11 di situs 
dukungannya.

Sementara itu, melalui unggahan 
di blog Microsoft, Vice President, 
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Peneliti Mendapati Kaitan 

Kesehatan Mental Mengkonsumsi Keju

 

memicu proses termogenik di organ 
seperti jaringan adiposa coklat (BAT).  
P r o s e s  t e r m o g e n e t i k  i n i  p a d a 
dasarnya membakar lemak untuk 
menghangatkan tubuh, sehingga 
penting dalam menjaga suhu tubuh 
saat terpapar suhu dingin.  Pada 
h e w a n  p e n g e r a t ,  a k t i v i t a s 
metabolisme jaringan adiposa coklat 
menunjukkan ritme diurnal, mencapai 
puncaknya pada awal periode terjaga 
atau bangun. 

Para peneliti mulai menyelidiki 
apakah variasi diurnal ini juga terjadi 
pada manusia, dan apakah variasi 
tersebut berbeda antara pria dan 
wanita. Penelitian ini melibatkan 24 
peserta pria dan wanita muda dan 
l a n g s i n g  y a n g  m e n j a l a n i  s e s i 
pendinginan tubuh selama 2,5 jam di 
pagi dan sore hari menggunakan kasur 
dengan perfusi air. 

P a r a  p e n e l i t i  m e n g u k u r 
pengeluaran energi dan suhu kulit 
supraklavikula, yang merupakan 
penanda aktivitas BAT,  sebagai 
respons terhadap paparan dingin ini. 
Respons tubuh terhadap suhu dingin 
l e b i h  t e r a s a  p a d a  p a g i  h a r i 
dibandingkan pada malam hari pada 
laki-laki, hal ini ditunjukkan oleh 
pengeluaran energi dan peningkatan 
suhu kulit di atas tulang selangka.  

S e b a l i k n y a ,  p e r e m p u a n 
menunjukkan toleransi dingin yang 
luar biasa di pagi hari ,  mampu 
mencapai ambang menggigil yang 
lebih  rendah.  Tidak hanya i tu , 

LEMAK putih terkait erat dengan 
obesitas, dan lemak coklat adalah jenis 
lemak yang kita miliki sedari lahir dan 
bisa bertugas menstabilkan jumlah 
lemak putih agar tak terlalu banyak.Air 
dingin adalah yang bisa mengaktifkan 
jenis lemak coklat yang bermanfaat 
baik ini.

Jika kamu selama ini mengikuti 
tren kesehatan, kamu mungkin pernah 
mendengar tentang terapi air dingin. 
Disebut juga cold plunging, berendam 
atau mandi air dingin semakin populer 
di  kalangan atlet  yang mencari 
peningkatan pemulihan pasca-latihan, 
hingga individu yang mencari bantuan 
non-farmakologis dari gejala depresi, 
nyeri sendi, dan peradangan.  Jelas 
bahwa berendam dalam air dingin 
menawarkan manfaat kesehatan yang 
menarik. 

Kini penelitian menunjukkan 
bahwa berendam di air yang sangat 
d i n g i n  d a p a t  m e m b a n t u  k i t a 
menurunkan berat badan. Sebuah 
studi yang diterbitkan dalam Journal 
o f  C l i n i c a l  E n d o c r i n o l o g y  a n d 
Metabolism mengatakan bahwa mandi 
atau berendam air dingin pada waktu 
t e r t e n t u  d a p a t  m e n d u k u n g 
metabolisme kita. 

Ilmu	termogenesis	akibat	dingin 
Paparan air dingin lebih dari sekadar 
pengalaman yang membuat menggigil. 
Aktivitas ini menggerakkan lipid, yang 
sebagian besar dari kita mungkin 
menganggapnya sebagai lemak, untuk 

penelitian ini juga menemukan bahwa 
k a d a r  A s a m  L e m a k  B e b a s 
(FFA)—penanda pemecahan dan 
penyerapan lemak oleh jaringan 
penghasil panas—meningkat lebih 
signifikan di pagi hari dibandingkan di 
malam hari pada pria dan wanita.  
Menariknya, biomarker lipid lainnya, 
termasuk trigliserida, kolesterol, dan 
kolesterol lipoprotein densitas tinggi 
(HDL-C), mengalami perubahan yang 
lebih besar di pagi hari, namun hal ini 
hanya terjadi pada wanita. 

Mengatur	 waktu	 mandi	 untuk	
mendapatkan	manfaat	maksimal	

Berdasarkan temuan penelitian 
tersebut, apakah manfaat mandi air 
dingin juga berfluktuasi tergantung 
waktu? Dan mungkinkah dampaknya 
berbeda antara pria dan wanita? 
Meskipun kita masih memerlukan 
p e n e l i t i a n  l e b i h  b a nya k  u n t u k 
menyelidiki kemungkinan kaitan ini, 
idenya menarik. 

Memahami bagaimana tubuh kita 
merespons dingin pada waktu yang 
b e r b e d a  d a l a m  s e h a r i  d a p a t 
membantu kita memaksimalkan 
manfaat mandi atau berendam air 
dingin. Walau berendam dalam air 
dingin dan termogenesis memiliki 
potensi manfaat kesehatan, namun 
bukannya tanpa risiko. Kejutan awal 
akibat paparan air dingin secara tiba-
tiba—bisa berbahaya, terutama bagi 
mereka yang menderita penyakit 
jantung. (nei,ist/dya)
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MANDI AIR DINGIN : BANTU TURUNKAN

BERAT BADAN DENGAN WAKTU YANG TEPAT 

MANFAAT AIR DINGIN 

Menjaga Kesehatan 
Rambut dan Kulit 

Membantu 
Mengelola Depresi 

Menjaga Kesehatan 
Rambut dan Kulit 

Mempercepat 
Pemulihan 
Nyeri Otot 

Mengencangkan 
Kulit

Menstimulasi Imun 
Pada Tubuh 

Mengencangkan 
Kulit 



Praktik	Lancung,		...	(dari	Hal	1)

sambungan
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KOMISI  Pemberantasan Korupsi 
(KPK) mengendus potensi kerugian 
negara dalam praktik layanan ke-
sehatan BPJS Kesehatan . Berdasarkan 
hasil pemantauan, ditemukan tiga 
rumah sakit yang melakukan kondisi 
atau penipuan dalam melakukan 
klaim ke BPJS Kesehatan. 

Deputi  Pencegahan dan Pe-
mantauan KPK Pahala Nainggolan 
mengatakan, potensi kerugian negara 
itu mencapai Rp 34 miliar. Modus yang 
dilakukan rumah sakit ini adalah 
membuat klaim fiktif. 

Hasil pantauan KPK, Kemenkes, 
BPKP dan BPJS Kesehatan, modus 
penipuan ini umumnya ada dua. 
Pertama, misalnya diklaim 10 kali 
fisioterapi tapi nyatanya pasien hanya 
dua kali. Kedua, orangnya ada, terapi-
nya ada, tapi digelembungin nilai 
klaimnya. Itu kami temukan tahun 
2018,” kata Pahala dalam diskusi 
'Pencegahan dan Penanganan Fraud 
JKN' di Gedung Merah Putih KPK, 
Jakarta Selatan, Rabu (24/7/2024).

Pahala mengatakan, praktik curang 
yang dilakukan rumah sakit itu juga 
meliputi pembuatan pasien fiktif untuk 
diberikan tindakan medis dan diklaim 
ke BPJS Kesehatan. KPK menyebut 
praktik itu sebagai phantom billing . 

"Nah yang parah ini, enggak ada 
pasiennya, enggak ada terapi, tapi 
dibikin kayak itu ada. Itu yang kita 
bilang phantom billing ," kata Pahala. 

Pahala mengatakan temuan KPK 
itu terjadi di tiga rumah sakit yang 
berada di wilayah Jawa Tengah dan 
Sumatera Utara. “Satu RS di Jawa 
Tengah ( penipuan ) Rp 29 juta, dua RS 
di Sumut ada Rp 4 miliar dan Rp 1 
miliar hasil audit atas klaim BPJS 
Kesehatan,” kata Pahala. 

"Semuanya rumah sakit swasta," 
lanjutnya

Namun KPK belum mengambil 
sikap atas temuan itu, meski Pahala 
telah melaporkan temuan itu ke 
pimpinan KPK.  "Pimpinan me-
mutuskan kalau yang tiga ini dipindah- 
kan ke penindakan. Nanti siapa urusan 
yang ambil apakah kejaksaan yang 
lidik atau KPK itu nanti diurus sama 
pimpinan KPK," kata Pahala. 

Pahala meyakini, praktik lancung 
yang dilakukan rumah sakit ini banyak 
d i l a k u k a n ,  n a m u n  s a a t  K P K 
mengambil sampel baru di tiga rumah 
sakit. “RS yang melakukan penipuan 
ngaku saja, karena sesudahnya 6 bulan 
tim bersama (KPK, Kemenkes, BPKP 
dan BPJS Kesehatan) melakukan 
secara masif audit atas klaim jaminan 
kesehatan,” kata Pahala.

BPJS Kesehatan berkomitmen 
mengedepankan kehati-hatian dan 
akuntabil itas khususnya dalam 
pengelolaan klaim layanan kesehatan 
Program Jaminan Kesehatan Nasional 
(JKN) sesuai dengan amanah per-
undangan. Untuk menjaga penge-
lolaan klaim dari potensi kecurangan, 
telah dibentuk Tim Pencegahan dan 
Penanganan Kecurangan Jaminan 
Kesehatan Nasional (PK-JKN) baik di 
tingkat nasional, provinsi maupun 
kabupaten/kota.

H a l  i n i  j u g a  s e s u a i  d e n g a n 
Peraturan Menteri Kesehatan Nomor 

16 tahun 2019 tentang Pencegahan 
dan Penanganan Kecurangan (Fraud) 
serta Pengenaan Sanksi Administrasi 
terhadap Kecurangan (Fraud) dalam 
Pelaksanaan Program Jaminan Ke-
sehatan. Ekosistem anti fraud dalam 
Program JKN ini terus dibangun sebagai 
upaya bersama menciptakan Program 
JKN yang bebas dari kecurangan.

Tim PK-JKN ini terdiri dari ber-
bagai unsur mulai dari Kementerian 
Kesehatan, Badan Pengawas Ke-
uangan dan Pem-bangunan (BPKP), 
Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) dan BPJS Kesehatan. Tim PK-
JKN juga dibentuk di tingkat provinsi, 
kabupaten/kota.

Tugas dari Tim PK-JKN adalah 
menyosialisasikan regulasi dan 
budaya yang berorientasi pada 
kendali mutu dan kendali biaya; 
meningkatkan budaya pencegahan 
fraud ; mendorong pelaksanaan tata 
kelola organisasi dan/atau tata kelola 
klinis yang baik; melakukan upaya 
deteksi dan penyelesaian fraud; 
m o n i to r i n g  d a n  eva l u a s i ;  d a n 
pelaporan.

Biaya	Pelayanan	Kesehatan	
Capai	Rp	158	T

"Pada tahun 2023, total biaya 
pelayanan kesehatan mencapai Rp 
158 triliun. Untuk menjaga agar dana 
amanat peserta dikelola dengan baik, 
tentu membutuhkan komitmen 
semua pihak terutama fasilitas 
kesehatan untuk dapat mengajukan 
klaim secara baik dan benar sesuai 
dengan layanan kesehatan yang 
diberikan kepada peserta," kata 
D i r e k t u r  J a m i n a n  P e l a y a n a n 
Kesehatan BPJS Kesehatan, Lily 
Kresnowati ,  dalam keterangan 
tertulis, Rabu (24/7/2024).

Lily menjabarkan BPJS Kesehatan 
memiliki beberapa layer dalam 
memastikan proses pengelolaan 
klaim sesuai dengan tata kelola yang 
berlaku.

Pengelolaan tidak berhenti di 
area verifikasi namun juga di tahapan 
s e t e l a h  p e m b a y a r a n  m e l a l u i 
verifikasi pasca-klaim (VPK) dan 
audit administrasi klaim (AAK). 
Pengelolaan klaim berlapis dilakukan 
sebagai langkah optimal dalam 
memastikan pembiayaan telah tepat 
dibayarkan FKRTL/rumah sakit.

Proses verifikasi klaim dimulai 
ketika FKRTL telah mengajukan klaim 
kolektif kepada BPJS Kesehatan secara 
periodik dan lengkap yang disertai 
dengan Surat Tanggung Jawab Mutlak 
dari fasilitas kesehatan, dokumen ini 
merupakan pernyataan tanggung 
jawab penuh atas pengajuan klaim 
biaya pelayanan kesehatan. Se-
lanjutnya BPJS Kesehatan menge-
luarkan berita acara kelengkapan 
berkas klaim paling lambat 10 hari 
sejak klaim diajukan oleh FKRTL dan 
diterima oleh BPJS Kesehatan.

Apabila BPJS Kesehatan tidak 
m e n g e l u a r k a n  b e r i t a  a c a r a 
kelengkapan berkas klaim dalam 
waktu 10 (sepuluh) hari kalender, 
maka berkas klaim dinyatakan 
lengkap dan proses verififikasi sudah 
berjalan. BPJS Kesehatan wajib 
melakukan pembayaran kepada 
FKRTL berdasarkan klaim yang 
diajukan dan telah diverifikasi paling 

lambat 15 (lima belas) hari sejak 
diterbitkannya berita acara ke-
lengkapan berkas klaim.

Selanjutnya, output hasil verifikasi 
d i s a m p a i k a n  k e p a d a  f a s i l i t a s 
kesehatan melalui sistem informasi. 
BPJS Kesehatan akan membayar klaim 
berstatus layak. "Pada tahun 2023, 
rata-rata pembayaran klaim tahun 
2023 adalah 11,5 hari kerja untuk 
Fasilitas Kesehatan Tingkat Pertama 
(FKTP) dan 13,7 hari kalender untuk 
F K R T L ,  l e b i h  c e p a t  d a r i p a d a 
ketentuan yang berlaku," jelas Lily.

Dalam kesempatan tersebut , 
Direktur Kepatuhan dan Hubungan 
Antar Lembaga BPJS Kesehatan 
Mundiharno mengungkapkan apresiasi- 
nya terhadap kinerja dan kolaborasi 
Tim PK-JKN yang selalu berkomitmen 
dalam turut serta mengelola dana 
amanat peserta Program JKN.

" K i t a  t e r u s  b e r s a m a - s a m a 
Kementerian Kesehatan, KPK, BPKP 
dan seluruh stakeholder dalam Tim 
P K - J K N  t i n g k a t  p r o v i n s i , 
kabupaten/kota untuk menjalankan 
mandatori dari regulasi yang berlaku 
untuk menjaga dana publik ini. Kita 
meyakini bahwa dana ini memberikan 
kemanfaatan yang besar bagi peserta 
untuk memperoleh akses layanan 
kesehatan," ujar Mundiharno.

Selain membangun ekosistem anti 
kecurangan melalui  kolaborasi 
bersama Tim PK-JKN, BPJS Kesehatan 
juga bersungguh-sungguh melakukan 
kegiatan pencegahan dan penanganan 
kecurangan dengan menerbitkan 
ke b i j a k a n  t e n t a n g  t a t a  ke l o l a 
pencegahan dan pendeteksian fraud, 
pengembangan tools investigasi, 
penguatan kompetensi SDM, serta 
penguatan sistem informasi.

"Dalam kesempatan ini, kami 
m e n g a j a k  s e m u a  p i h a k  u n t u k 
memperkuat sinergi dan komitmen 
dalam mewujudkan pengelolaan 
Program JKN yang bersih dari segala 
tindak kecurangan," kata Mundiharno.

Sementara itu, Deputi Pencegahan 
dan Monitoring KPK Pahala Nainggolan 
mengatakan bahwa pihaknya bersama 
Kementerian Kesehatan dan BPJS 
Kesehatan membentuk Tim PK JKN 
untuk memastikan fraud di Indonesia 
ditangani secara serius.

"Kita lihat Obama Care di Amerika, 
3-10% klaimnya terindikasi ada fraud. 
Di sana, jika terbukti fraud bisa 
langsung dipidana. Di Indonesia 
belum seperti itu," tegas Pahala.

"Maka dari itu, langkah ini kita 
lakukan supaya ada efek jera. Fasilitas 
kesehatan yang bekerja sama dengan 
BPJS Kesehatan kita ingatkan agar jangan 
melakukan fraud seperti klaim fiktif 
atau manipulasi klaim," sambungnya.

Inspektur Jenderal Kemenkes 
Murti Utami menambahkan Tim PK 
J K N  b e k e r j a  s e c a r a  b e r t a h a p . 
Menurutnya,  sejak tahun 2019, 
hampir semua provinsi di Indonesia 
sudah memiliki Tim PK JKN.

Murti mengungkapkan pihaknya 
bersama BPJS Kesehatan dan KPK 
turun langsung ke lapangan untuk 
menginvestigasi dan memverifikasi 
ulang data-data terkait.

"Terkait pelaku fraud, sanksinya 
sudah diatur di Permenkes Nomor 16 
Tahun 2019. Tidak hanya fasilitas 
kesehatan yang dikenakan sanksi, 

i n d i v i d u  p e l a k u n y a  p u n  a k a n 
dikenakan sanksi," kata Murti.

"Rekam jejaknya akan dicatat 
d a l a m  s i s t e m  k a m i ,  a k a n  a d a 
pembekuan kredit  poin hingga 
pencabutan izin praktik pelaku fraud 
tersebut," lanjutnya.

Deputi  Kepala BPKP Bidang 
Invest igasi  Agust ina  Arumsari 
menjelaskan pada pihaknya akan 
mengikuti proses dan ketentuan yang 
berlaku dalam menyikapi penanganan 
fraud yang terjadi dalam Program JKN. 
Te r l e b i h ,  d a n a  p e s e r t a  J K N 
merupakan keuangan negara yang 
harus dijaga bersama.

"Kami mendukung upaya untuk 
menjaga Dana Jaminan Sosial (DJS) 
Kesehatan sesuai dengan ketentuan 
undang-undang yang berlaku. Terkait 
kerugian yang terjadi akibat fraud, 
k a m i  s u d a h  b e r u l a n g  k a l i 
mengingatkan stakeholder bahwa ada 
undang-undang yang menegaskan jika 
tindakan yang menyebabkan kerugian 
keuangan negara akan dibawa ke 
ranah pidana," pungkasnya.

Saat ini sendiri, pemerintahan 
sedang fokus mengubah sistem kelas 
d a l a m  p e l a y a n a n  d i  B a d a n 
Penyelenggara Jaminan Sosial (BPJS) 
Ke s e h a t a n .  B P J S  ya n g  t a d i nya 
menerapkan sistem kelas ruang 
perawatan 1, 2, 3 akan diganti dengan 
Kelas Rawat Inap Standar alias KRIS.

Dalam sistem itu, semua peserta 
akan mendapatkan kelas yang sama. 
Adapun perubahan sistem di BPJS 
K e s e h a t a n  i n i  t e r m u a t  d a l a m 
Peraturan Presiden Nomor 59 Tahun 
2024. Dengan sistem yang baru ini 
pun, pemerintah telah menentukan 
setiap ruang rawat inap harus 
memenuhi 12 kriteria standar, seperti 
pendingin udara, maksimal jumlah 
pasien hingga ketersediaan kamar 
mandi. (tro,rls,ist,tmp/dya)
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JUMLAH PESERTA BPJS 

KESEHATAN BERDASARKAN 

KATEGORI (MARET 2024)
--------------------------------------------------------------

 PBI Pusat

PBPU

 PPU

 PBI Daerah

 BP

96.73 juta

Sumber	BPJS	Kesehatan	

53.93 juta

42.55 juta

5.19 juta

71.1 juta



Disepakatinya	Deklarasi	

Beijing	oleh	para	

pemangku	kepentingan	
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mendorong	rekonsiliasi	

dan	persatuan	bangsa	

Palestina,	utamanya	di	

tengah	konflik	yang	
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yang	telah	disepakati	
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diimplementasikan.

Retno Marsudi
Menteri Luar Negeri RI

“
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JAKARTA -Pemerintah Indonesia 
mengutuk keras pengesahan awal tiga 
rancangan undang-undang (RUU) oleh 
K n e s s e t  a t a u  p a r l e m e n  I s ra e l . 
Pasalnya, aturan tersebut berupaya 
menutup badan bantuan Perserikatan 
Bangsa-Bangsa untuk pengungsi 
Palestina (UNRWA) dan menetap-
kannya sebagai organisasi teroris. 

“Upaya sistemik Israel untuk 
membubarkan UNRWA tidak dapat 
diterima dan akan menghilangkan hak 
pengungsi Palestina untuk kembali 
dan dipulangkan ke rumah mereka,” 
kata  Kementerian  Luar  Negeri 
(Kemlu) di media sosial X pada Rabu 
(24/7/2024).

Diketahui Knesset mengesahkan 
tiga RUU tersebut dalam pembacaan 
pertama pada Senin (22/7/2024).

RUU pertama yang disahkan 
melarang UNRWA menjalankan misi, 
memberikan layanan, atau melakukan 
aktivitas apa pun di wilayah Israel. 
Keputusan tersebut lolos dengan 
suara 58 banding 9, menurut laporan 
surat kabar The Times of Israel.

Rancangan kedua akan dapat 
mencabut kekebalan hukum dan hak 
Istimewa para personel UNRWA yang 
biasanya diberikan kepada staf PBB di 
Israel. Sebanyak 63 banding 9 orang di 
parlemen Israel menyetujui RUU 
tersebut.

RUU ketiga, yang disahkan dengan 
suara 50 banding 10, menyerukan agar 
U N R W A  d i t e t a p k a n  s e b a g a i 
“organisasi  teroris”  dan meng-
haruskan Israel untuk memutuskan 
hubungan dengan badan tersebut.

Ketiga RUU itu sekarang akan 
diajukan ke Komite Urusan Luar 
Negeri dan Pertahanan Knesset untuk 
dibahas lebih lanjut. Para anggota 
parlemen akan melakukan dua 
pembacaan lagi terhadap naskah-
naskah tersebut.

Merespons langkah itu, Kemlu 
m e n e g a s k a n  d u k u n g a n  p e n u h 
Indonesia terhadap UNRWA dan 
menyerukan kepada komunitas 
internasional untuk “berdiri teguh 
dalam membela misi kemanusiaan 
UNRWA” dalam memberikan bantuan 
bagi kelangsungan hidup jutaan warga 
Palestina.

“UNRWA harus terus melak-
sanakan mandatnya, sesuai dengan 
hukum internasional dan resolusi PBB 
terkait,” tulis Kemlu.

UNRWA didirikan berdasarkan 
resolusi PBB pada 1949 dan diberi 
mandat untuk memberikan bantuan 
dan perlindungan kepada pengungsi 
di lima wilayah operasinya: Yordania, 
Suriah, Lebanon, Tepi Barat, dan Jalur 
Gaza.

Sambut	Baik	Kesepakatan	
Hamas-Fatah	

Di sisi lain, pemerintah Indonesia 
juga menyambut baik kesepakatan 
faksi politik Palestina yakni Hamas 
dan Fatah yang digelar di China. 
Menteri Luar Negeri RI Retno Marsudi 
mengatakan, kesepakatan persatuan 
Hamas-Fatah dan belasan faksi di 
Palestina sebagai langkah maju untuk 
kemerdekaan Palestina. 

"Disepakatinya Deklarasi Beijing 
oleh para pemangku kepentingan di 
Palestina merupakan langkah maju 
dalam mendorong rekonsiliasi dan 
persatuan bangsa Palestina, utamanya 

di tengah konflik yang berlangsung di 
Gaza. Indonesia berharap apa yang 
telah disepakati dapat diimplemen-
tasikan," kata Retno dalam keterangan 
tertulis, Rabu (24/7/2024). 

Retno menyebutkan, isu persatuan 
faksi di Palestina sering disampaikan 
oleh Indonesia dalam setiap per-
temuan, termasuk yang dilakukan dua 
faksi terbesar Palestina, yakni Hamas 
dan Fatah. "Persatuan merupakan 
kunci  bagi  upaya  mewujudkan 
p e r d a m a i a n  d a n  m a s a  d e p a n 
Palestina," kata Retno.

Diberitakan sebelumnya, Hamas 
mengumumkan telah menanda-
tangani sebuah kesepakatan dengan 
13 organisasi Palestina lainnya, 
termasuk Fatah, di Beijing, China. 

“Hari ini kami menandatangani 
k e s e p a k a t a n  u n t u k  p e r s a t u a n 
nasional. Kami berkomitmen untuk 
(menciptakan) persatuan nasional 
dan kami menyerukan hal itu,” kata 
pejabat senior Hamas, Musa Abu 
Marzuk setelah bertemu dengan 
Menteri Luar Negeri China Wang Yi 
dan para utusan organisasi Palestina 
lainnya. 

Oleh China, kesepakatan tersebut 
digambarkan sebagai kerja sama 
untuk memerintah Gaza bersama-
sama setelah perang berakhir. 

Menteri Luar Negeri China Wang 
Yi, mengatakan belasan organisasi 
Palestina itu telah bersepakat mem-
bentuk pemerintah rekonsiliasi 
nasional  sementara  untuk me-
merintah Gaza pascaperang. 

Di sisi lain, Israel mengecam 
kesepakatan yang ditengahi oleh Cina  
yang menurut Beijing akan membawa 
Hamas ke dalam "pemerintahan 
rekonsiliasi nasional" untuk Gaza 
pascaperang.

Menteri Luar Negeri Israel Katz 
bersikeras bahwa "pemerintahan 
Hamas akan dihancurkan"  dan 
m e n u d u h  p r e s i d e n  P a l e s t i n a 
Mahmoud Abbas, yang faksi Fatahnya 

Indonesia Kutuk 3 RUU Israel 

yang Cap UNRWA sebagai Organisasi Teroris

m e n a n d a t a n g a n i  k e s e p a k a t a n 
tersebut, merangkul kelompok yang 
serangannya pada 7 Oktober memicu 
perang tersebut.

K a t z  m e n g a t a k a n  A b b a s 
"merangkul para pembunuh dan 
pemerkosa Hamas".

Ia juga menolak peran apa pun bagi 
Otoritas Palestina di Gaza, dengan 
mengatakan "Abbas akan mengawasi 
Gaza dari jauh".

Perdana Menteri Israel Benjamin 
Netanyahu berada di Washington 
untuk berpidato di sidang gabungan 
Kongres dan telah berjanji untuk 
melanjutkan serangan balas dendam 
ke Gaza sampai Hamas dihancurkan.

Pertengkaran diplomatik itu 
terjadi saat Israel menggempur Gaza, 
termasuk kota selatan Khan Younis, 
t e m p a t  I s ra e l  m e m e r i n t a h k a n 
evakuasi  sebagian warga s ipi l . 
(reuters,bbc,aljazerah,rls/dya)

Menteri	Luar	Negeri	Tiongkok	Wang	Yi,	tengah,	menjadi	tuan	rumah	acara	bagi	wakil	ketua	Fatah,	Mahmoud	al-Aloul,	kiri,	dan	anggota	senior	Hamas,	

Mussa	Abu	Marzuk,	untuk	bertemu	di	Wisma	Negara	Diaoyutai	di	Beijing,	Selasa	(23/7/2024).(Reuters)

RUU	PERTAMA	
y a n g  d i s a h k a n  m e l a r a n g  U N RWA 
menjalankan misi, memberikan layanan, 
atau melakukan aktivitas apa pun di 
wilayah Israel. Keputusan tersebut lolos 
dengan suara 58 banding 9, menurut 
laporan surat kabar The Times of Israel.

RUU	KEDUA	
akan dapat mencabut kekebalan hukum 
dan hak Istimewa para personel UNRWA 
yang biasanya diberikan kepada staf PBB di 
Israel. Sebanyak 63 banding 9 orang di 
parlemen Israel menyetujui RUU tersebut.

RUU	KETIGA,	
yang disahkan dengan suara 50 banding 
10, menyerukan agar UNRWA ditetapkan 
s e b a g a i  “ o r g a n i s a s i  t e r o r i s ”  d a n 
mengharuskan Israel untuk memutuskan 
hubungan dengan badan tersebut.
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